
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Comité Directeur 

 

Jeudi 26 janvier 2023 
 (Visioconférence) 

 

DÉBUT REUNION – 20h30 

 

Présents (16) Représentés Excusés Invités  

ACTIS Anne (proc. S. Gougue) CHRISTOPHOUL Jérôme  HERMAND Haude BARILLET Christophe 

AYADI Virginie GOUGE Sylvain DELPECH Christophe  

BANT Clémentine     

BEDARD Béatrice     

GUERIN Amaury (proc J. 

Christophoul) 

   

LE BORGNE Anne     

LE PLEUX Yann     

LEYGUES Franck    

PERON THOMAS    

PROUST Annie    

RISSE Frédéric (proc H. Hermand)    

ROMANO Ludovic    

TRESTARD Cédric     

 

Ordre du jour 

Tour d’horizon des commissions 

Situation financière 

Modification du règlement médical 

Signature du contrat équipementier 

Point ressources humaines et perspectives  

Recrutement DTN 

Décision appel de fonds CDFAS 

Statuts pour les élections  

Candidature SUC  
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Introduction 

Vœux du président adressés au comité directeur  

Remerciements adressés aux différents protagonistes de la relance des projets depuis le début 

d’année. 

 

 

1. Tour d’horizon des commissions 

DTNS 

 Derniers staffs nommés courant janvier 

 Validation de notre non-participation aux compétitions Word U24 et indoor. 

Le timing et le découpage des informations de la fédération internationale posent des difficultés pour 

se positionner sur ces compétitions en respectant leurs courts délais de position et de paiement. 

 Remerciements adressés aux professionnels de santé et aux encadrants du département 

performance pour leur engagement sur les visites pluridisciplinaires des équipes de France. 

 

Département performance / commission médicale 

 Visites pluridisciplinaires au CDFAS et Souppes sur Loing  

Les visites ont été organisées pour les groupes Open, Féminin (report pour le groupe Mixte 2024) 

dans le cadre du département performance.  

Ces visites permettent une transversalité entre les staffs, la commission médicale et les préparateurs 

physiques et mentaux. Objectif atteint dès cette première mise en œuvre. 

Retours positifs des joueurs et des staffs. 

 

Commission Beach 

 Bilan positif de la saison 2022 (bilan à venir) 

 Saison 2023 

Appel à projet en rédaction pour une poule N3  

Appel à projet en préparation 2024/2027  

 

Commission Ultimate 

 Saison indoor national  

Saison en cours d’achèvement (indoor régional toujours en cours) 

Bilan : peu de forfait d’équipes 

La réforme de l’indoor est en réflexion pour augmenter le nombre d’équipes en national suite aux 

constats que la liaison régionale et nationale est peu fluide. De plus les déplacements d’équipes sont 

encore trop importants (liés au découpage des zones peu satisfaisant).  

 Saison outdoor national  

Les lieux d’organisation sont annoncés sur la catégorie Mixte, Junior et Féminine. 
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Beaucoup de propositions d’organisations sont souvent concentrées sur les mêmes catégories  ce qui 

limite les choix. 

 

Commission DG 

 Compétitions sportives 

 La commission DG note l’augmentation positive des compétitions régionales peut-être aux dépens du 

national tour. 

 

Commission féminine 

 DG féminin  

Le projet -ELLES- est renouvelé. Un vote est à venir pour acter la date d’organisation. 

La commission note un signal fort avec l’augmentation du taux de féminines sur les compétitions.   

Suite au vote du calendrier du projet ELLES, le président précise les prérogatives du comité directeur : 

budget, règlement et calendrier. 

 

 Ultimate Féminin 

 Le championnat indoor 

24 équipes inscrites pour la saison indoor 2022/2023. La commission acte une stabilisation du nombre 

d’équipes. 

La commission réalise une réunion le 3 février 2023 autour des formats à stabiliser et des échanges 

sur le championnat.  

Le président appelle à porter une attention particulière à propos de l’appellation Elite / Challenger du 

championnat féminin. La définition d’une fédération délégataire est de pouvoir octroyer un titre de 

champion de France et d’avoir des équipes de France. Elite / challenger ne sont pas des termes d’une 

référence commune aux différents sports. La dénomination doit comprendre l’intégration du mot 

national. Les aides des collectivités sur le développement de clubs et des disciplines sont fléchées sur le 

fait que l’engagement du club est sur une épreuve nationale. 

 

 La journée de formation « leadership féminin » 

Actuellement 20 féminines sont inscrites  

Le budget de la commission (financement ANS et participation précédente EUF) assure une prise en 

charge des repas et des déplacements des participantes.  

 

 La compétition inter-ligue 

La compétition risque d’être annulée pour des raisons de calendrier et de l’absence de proposition de 

lieu.  
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Commission ligue  

 

 Séminaire 2023  

Un prochain séminaire est en cours de préparation sous l’impulsion de Chantier Mobeele 

 Attentes / besoins des ligues 

Le président témoigne de la nécessaire association des ligues à la fédération et à ces commissions afin 

de maintenir le cran régional et une interface entre les clubs et la fédération. 

Le président demande que les ligues soient associées aux réponses formulées aux clubs. 

Les ligues manifestent leur intérêt d’être sollicitées ponctuellement en commissions fédérales dans le 

partage d’informations, pour relayer des réponses, pour partager leurs compétences, positions etc… 

Commission internationale 

 Assemblée générale EFDF 25 janvier 2023 

Participation de Béatrice Bedard pour la FFFD 

Emulation au sein de la fédération 

Validation des résultats, des comptes 

 AG EDGF  

Participation de Fréderic Risse pour la FFFD 

Réélection des membres et validation des comptes 

 WFDF  

Vote récent d’intégration à confirmer : Malte et Arabie Saoudite  

Commission communication  

 Fonctionnement de la commission 

La commission demande au comité directeur d’adresser les informations de communication à : 

communication@ff-flyingdisc.fr pour assurer le partage et l’harmonisation des informations entre les 

différents interlocuteurs de la commission et les salariés. 

La commission rappelle au comité directeur que chaque évènement nécessite l’association de la 

commission communication pour rayonner et gagner en transparence/ transversalité, accompagné de 

l’envoi de photos. 

 Nouveauté fédérale  

La mise en place d’une newsletter est en cours (mensuel ou trimestriel). L’objectif est la présentation 

fin février de la première newsletter avec les résultats sportifs, la vie de notre communauté, et le 

portrait mensuel d’une personnalité. 

 Actualisation du site internet    

Commission développement 

 Plan 5000 terrains 

Circulaire récente de l’ANS : une enveloppe est attribuée au développement des terrains de jeux de 

mailto:communication@ff-flyingdisc.fr
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petites tailles, plan 5000 terrains. 

A synthétiser (commission développement) = dossier diffusé aux clubs et aux ligues pour permettre 

les démarches de projets de construction avec les collectivités de terrains ultimate et DG 

Le président mentionne au comité directeur que jusqu’alors la fédération est le relais financier de l’ANS. 

Désormais l’état informe qu’il reprend l’ordre de paiement depuis l’ANS, sur un « compte asso ». Le 

traitement des dossiers reste réalisé par la fédération.  

 

Commission universitaire 

 Opportunité donnée par WFDF 

En lien avec la Fédération internationale du sport universitaire :  

WFDF souhaite la participation d’équipes universitaires françaises à un tournoi international 

universitaire, qualificatif au championnat d’Europe universitaire, puis un second tournoi international 

universitaire qualificatif à un championnat mondial.  

 Calendrier proposé 

Les équipes universitaires concernées ont été informées (suivant le dernier classement du 

championnat universitaire mixte). Pré-inscriptions repoussées jusqu’au 30 janvier  

La sélection/ annonce de la WFDF des équipes à inviter (tournoi de qualification non officiel en 2023, 

puis tournoi en 2024) : 31 janvier 2023 

La commission souligne qu’il n’y a pas d’équipes intéressées au 26 janvier 2023. 

 

Commission scolaire 

 Championnat UNSS scolaire 

Les championnats UNSS collèges, établissement et excellence et sport partagé, et lycées auront lieu à 

Colmar du 22 au 26 mai 2023.  

Le championnat sport partagé et le championnat établissement sont sous le format 4c4 à 16 équipes, 

le championnat excellence est composé de 8 équipes (collèges) et 12 équipes (lycées). 

 

 Championnat d’Europe des clubs beach et UNSS 

Dans le cadre du partenariat UNSS et fédération, l’organisation des EBUC 2023 sollicite la présence de 

jeunes officiels.  

L’objet du partenariat : inviter des jeunes en association sportive à venir sur les championnats en tant 

que jeunes officiels de table de marque, sur les bases des WCBU. 

 

 Compétition junior indoor 

52 équipes étaient engagées, 7 ligues présentes.  

La commission souligne l’augmentation du nombre d’équipe et de ligues représentées (600 jeunes) à 

Blois. 
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La commission réfléchit à l’actualisation de nouveaux quotas pour s’adapter au développement des 

clubs pour approcher du quota des 100%. 

Un membre du comité directeur souligne que l’accueil est à réfléchir avec autant d’équipes alors que le 

développement en région est aussi important. 

 

 Coupe de France outdoor  

La compétition mixte sera accueillie par le club des Dégourdiscs. 

La compétition open et féminines sera elle accueillie à Versailles. 

 

A propos du fonctionnement des commissions : 

Le président interpelle sur la parité au sein des commissions notamment scolaire et universitaire. 

A propos des budgets de commissions : 

Le président demande aux commissions de faire le point avec Christophe pour connaître précisément le 

budget attribué par l’ANS avant de s’engager avec des partenaires.  

Le président adresse ses remerciements à la commission. La commission s’empare du sujet performance 

et développement. 

 

Commission évènementiel 

 Paris 2024  

La commission mentionne le retard de Paris 2024 sur le traitement des candidatures de bénévoles.  

 

Divers 

 Règlement indoor 

Une mise à jour est prévue en groupe de travail impulsé par un licencié formé Game Advisor : G. 

Ancelin 

 

 Cahier des charges formation 

Formations entraineur / initiateur / DT / GA = mis à plat avec Fred Risse  

 Organisme de formation   

Réflexion à mener (Béatrice Bedard) pour faciliter l’accès à des formations via les comptes formation  

 

 Module compétition activé (saisie fédérale des données de base) 

Le module va permettre la gestion des évènements par toutes structures affiliées (format, inscription, 

résultats, roster etc…). 
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Cédric Trestard questionne le comité directeur autour du retour de la mise en application des frais de 

péréquation entre les clubs junior existants avant COVID. 

Amaury Guérin répond que le travail de péréquation n’a malheureusement pu être remis en place faute 

d’aléas bénévoles et salariaux, depuis la période du covid. 

 

2. Situation financière 

 Point comptable avec le cabinet comptable 

Dépassement prévisions budgétaires +10% liées à l’augmentation du nombre de licences 

 Fonctionnement de la trésorerie 

Mouvement bancaire = J. Christophoul (remboursement frais…) avec un droit de regard de B. Bédard 

Réception des dons, des documents cerfa = B. Bedard  

Lien avec le cabinet comptable = C. Barillet  

La trésorière demande au comité directeur que les demandes de factures, de notes de frais de 

remboursement, et fiches dons soient adressés à : compta@ff-flyingdisc.fr   

 

3. Modification du règlement médical 

 Proposition de la commission : mesure conservatoire 

« La fédération peut suspendre la licence d’un joueur sur préconisation de la commission médicale 

pour raison médicale ». 

Suspension transitoire ou définitive selon le dossier. 

 

 Process à affiner  

Le médecin fédéral informe le directeur et le joueur de cette décision. Le directeur prévient par mail le 

président du club concerné. 

Le directeur suspendra sur E-licence la licence. 

Détail : adoption de cette proposition de la commission  

Votants : 15 voix 

Adopté à l’unanimité  
 

4. Signature du contrat équipementier 

 Contexte: 

Séparation avec Décathlon en 2022 

L’appel à équipementier a fait l’objet un vote électronique du CD (automne 2022)  

Travail avec Force Ultimate avec un contrat jusqu’en 2025 

 

 Détail du partenariat en termes de communication 

Demandes de Force Ultimate =  

mailto:compta@ff-flyingdisc.fr


 

8 

Présence sur les évènements nationaux  

Apparition de l’équipementier lors des évènements EDF  

Publications sur nos réseaux pour informer du partenariat 

 

A réviser avant signature (commission équipement) : contrat avec la ligne communication. 

 

5. Ressources humaines 

 Arrêt prolongé S. Miroux 

Sur proposition du directeur, le comité directeur acte la mise en place d’un CCD à temps partiel = 

partie administrative et suivi des prestations (comptable). 

Une candidature BTS assistant direction répond au besoin. 

 

6. Recrutement DTN 

 Appel à candidature  

5 candidatures reçues traitées 

1 seule candidature correspondante au poste / profil = Fred Risse 

Le poste DTN salarié est un temps partiel 24h/ semaine et relève du groupe 6 de la convention 

collective 

La convention collective impose le temps partiel à 24h/semaine = 104 jours annuel 

Fiche de poste : deux missions : mise en place d’un plan de performance fédérale et volet 

développement : tisser des liens avec les ligues notamment par des CTR bénévoles.  

 

Le comité directeur acte que les fonctions de DTN deviennent des fonctions professionnelles, Fréderic 

deviendra comme Christophe invité aux réunions. Avec ce poste, il n’y aura plus de DTN élu dans notre 

organigramme puisque les fonctions deviennent professionnelles. Le salarié perd les responsabilités 

bénévoles, arrête la présidence et sa présence au comité d’éthique et déontologie, à laquelle un salarié 

ne peut siéger.  

   

7. Décision appel de fond CDFAS 

 Conclusion du groupe de travail 

Le groupe de travail s’est réuni le 5 décembre (présences d’Annie Gibier, de Fréderic Risse, de Virginie 

Ayadi et de Béatrice Bedard). 

Face à la multitude de projets dans lesquels la FFFD (bénévoles et ressources humaines) est impliquée, 

le groupe de travail estime la temporalité de 2022/2023 difficile à tenir. 

Le groupe de travail acte une mise en application sur la saison 2023/2024. 

 

8. Statuts pour les élections 

Débat reporté 
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Le président sollicite les membres du comité directeur pour travailler avec le bureau directeur autour des 

questions suivantes :  

Débat autour des modifications électives : scrutin de liste 

Création des conditions de la parité pour 2024 

Création d’une commission athlète de haut niveau  

Yann Le Pleux propose d’y participer. 

 

9.  Candidature SUC 

 Candidature du club de Strasbourg 

Le club souhaite organiser les phases qualificatives du championnat d’Europe de la catégorie mixte, 

fin Août 2023. 

 

Détail : le comité directeur acte la candidature du SUC. 

Votants : 15 voix 

Adopté à l’unanimité 

 

FIN REUNION – 23h05  

 

 

Franck Leygues,    Clémentine Bant, 

Président FFFD.                  Secrétaire FFFD. 


